
第 5 回 特別養護老人ホームもも大安 運営推進会議議事録 

 

１ 日時：平成 30 年 3 月 20 日（火） 13：30～14：00 

 

２ 場所：特別養護老人ホームもも大安 会議室 

 

３ 委員出欠 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（備考）出席･･･○ 欠席･･･× 

 

あいさつ 施設長 山川広子 

本日はお忙しい中、ご出席いただきありがとうございます。平成 29 年度 5 回目の運営推進会議を始め

させていただきます。 

 

議事 

１.入所待ち情報 

 

２.入所者様の利用状況 

     

３.ボランティア来所報告 

 

４.その他 

 ・介護福祉事業所としての地域貢献について 

・地域ボランティアの受入れについて 

 

 

次回開催予定 奇数月の第 3 火曜日  5 月 15 日(火)13 時 30 分から 14 時 30 分 

 

 

 

 

 

 

 

構成区分 役職 氏名 出欠 

利用者の家族 家族代表 伊藤 さよ子   ○ 

利用者の家族 家族代表 末松 一男 ○ 

地域住民の代表者 南金井自治会 清水 岩雄 ○ 

当該事業について 

知見を有する者 

大安民生委員児童委員 

副会長 
杉本 うめ子 ○ 

いなべ市職員 いなべ市介護保険課 渡邉 茂樹 ○ 

いなべ市地域包括 

支援センター 
主任介護支援専門員 池村 俊子 ○ 

事務局 施設長 山川 広子 ○ 

事務局 看護師 北浦 美佳 ○ 

事務局 相談員 水谷 恵美子 ○ 

事務局 施設ケアマネージャー 山家 恵子 〇 

事務局 事務員 武田 美佐子 ○ 



【要旨】 

１.入所待ち情報 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 

 

 

【入所待ち情報】 

 

 

入所待ちについては、要介護 5 の方が 3 名、介護 4 が 1 名、

介護 3 が 4 名、介護 2 が 1 名です。入所の順番がきても延

期された方は要介護 5 が１名、介護４が１名、介護度 3 が

１名でした。1 月にベッドが空き介護 4 の女性が 1 名入所

されました。 

 

２.入所者様の利用状況 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

渡邉氏 

事務局 

 

杉本氏 

 

事務局 

 

 

 

池村氏 

 

事務局 

 

【入所者の利用状況報告】 

 

 

 

 

【看護より報告】 

 

 

 

 

 

 

 

 

入退所は 1 ヶ月に 1 名位ですか。 

 

 

入所してくる方は何歳ぐらいです

か。 

 

 

 

 

入所している方が入院される場合

はどのようになるのですか。 

 

入所者状況は、20 名の入所があり満床です。要介護 3 が 2

名、介護 4 が 4 名、介護 5 が 14 名で平均介護度は 4.6 で

す。かなり介護度が高く推移しており車椅子生活と寝たき

り状態の方がほとんどで、歩行できる方は 1 名です。 

歩行器を使っています。 

感染症ですが、インフルエンザに罹患された方が 3 名でい

ずれも B 型でした。月曜日に発生しました。潜伏期間が 24

時間から 48 時間なので、日曜日に外から持ちこまれたとい

う事も考えられます。蔓延しないように対策として、発症

した方は部屋で過ごしていただき、環境整備（ふき掃除、

換気）を徹底し 3 名の感染者で治まりました。特養以外の

施設としてデイサービス、ショートステイがありますがこ

ちらでは発生していません。 

入所者様の状況についてご質問などございませんか。 

 

年に 2 名位です。退所の方は秋から冬、盛夏の時期が多い

ように思います。 

 

 

大体 90 歳以上です。介護度 3 の方は 70 歳代のかたが 2 名

です。平均年齢は 93 歳位で 85～86 歳から 100 歳位の方が

いらっしゃいます。一番高齢の方は来月 104 歳になられま

す。 

 

 

主治医の萩原先生に相談して病院を紹介していただいてい

ます。夜間は先生が不在の為介護員が看護師に連絡をして

看護師が対応し、バイタルや血圧などの状況により緊急搬

送をしています。 

 

３．施設の行事とボランティア来所報告 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 

 

 

 

【ボランティア来所報告】 

 

 

 

12 月 16 日に自閉症ユニット「RAMO」さんをお招きしま

した。自閉症の息子さんをもつお父さんとご本人のお二人

で色々な所に行かれているようです。歌やお二人でのトー

ク、楽器を使っての演奏をしていただきました。親子の関



 

 

 

 

 

 

 

杉本氏 

 

事務局 

 

 

 

末松氏 

渡邉氏 

 

事務局 

 

 

 

末松氏 

 

事務局 

 

渡邉氏 

事務局 

 

伊藤氏 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

RAMO さんは何度か聴いたことが

あります。 

 

 

 

 

また参加します。 

ボランティアの方は月１回位来ら

れるのですか。 

 

 

 

 

お花見をまたよろしくお願いしま

す。 

 

 

何人かに分けて行かれるのですか。 

 

 

考えておきます。 

係がとてもよく、自閉症の息子さんの才能を上手に生かし

関わっている姿に感動しました。また呼んで下さいという

事なので次回も来ていただこうと思っております。 

1 月にシンガーソングライターを予定していましたが、イ

ンフルエンザ感染の影響で延期になっています。この方も

お呼びしたいと思います。 

音楽は皆さんお好きでとても喜んでいただけました。 

 

 

そうですか。1 時間程でしたが関係がとてもよく、お父さ

んと息子さんのコンビネーションが微笑ましかったです。

ご家族や地域の方にも来ていただきたいのですが、日曜日

の開催は、なかなかできないのが現状です。 

 

 

 

年に 6 回程で、2 ヵ月に 1 回位です。行事としては季節に

応じてひな祭り、七夕、夏祭り、敬老会、運動会等を行っ

ています。昔お好きだった事など、利用者様に喜んでいた

だける様な行事があればまた教えて下さい。 

 

 

毎年 4 月に大安庁舎へお花見に行きます。少人数なので好

天の日を見計らって車で出かけます。 

 

車椅子なので一台の車に乗れる人数だけという感じです。

年間行事に何かご意見等があればまた教えて下さい。 

 

ありがとうございます。意見箱等もありますのでよろしく

お願いします。 

 

４．その他 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

杉本氏 

 

事務局 

 

 

 

【介護福祉事業所としての地域貢

献について】 

 

 

 

 

 

 

食事をしながらで時間は 11時 30分

から 14 時位迄ですか。 

 

 

 

 

「ふれあい保健室」 

毎月第一木曜日に実施しています。利用されている方の意

見を取り入れて、昨年 12 月から高血圧、鉄分の多い食事や

骨を丈夫にする食事など、その月のテーマに沿った食事を

試食していただきながらお話をします。時間も以前は 13

時 30 分からでしたが 11 時 30 分からに変更しました。現

在は 2 名の参加ですがこれを機により多くの方に参加して

いただきたいと考えています。 

 

 

13 時位迄です。参加希望の方から木曜日は都合が悪いとい

う意見もいただいていますので、日取りの変更も施設リー

ダー会議で検討したいと思っています。参加者の食費は、

デイサービスの費用と同額の 500 円を食事代としていただ



 

 

池村氏 

渡邉氏 

 

事務局 

 

池村氏 

 

 

事務局 

 

 

 

 

渡邉氏 

事務局 

 

池村氏 

事務局 

 

 

 

 

 

渡邉氏 

 

事務局 

渡邉氏 

事務局 

渡邉氏 

事務局 

 

渡邉氏 

 

 

事務局 

渡邉氏 

事務局 

末松氏 

 

事務局 

 

渡邉氏 

 

 

 

 

 

 

大丈夫です。 

地域の方との交流事業なので問題

ないと思います。 

 

 

その回ごとに、今回は例えば高血圧

症の食事という風に内容は替わる

のですか。 

 

 

 

 

 

施設の周りですか。 

 

 

この施設を建てた会社ですか。 

 

 

 

 

 

 

皆さんタブレットをお持ちなので

すか。 

 

ぴあハウスは何名入所ですか。 

 

順調ですか。 

 

 

どこでも職員さんの確保が難しい

ですね。特養さんの方はどうです

か。 

 

特養の職員は定着されていますか。 

 

特養は賑やかで活気がありますね。 

元気をもらえますね。 

 

 

来年度の運営推進会議の時にヒヤ

リ・ハットや事故報告の見直しをし

ていただきたいです。時間帯やどう

いう人員配置でどの場所でヒヤ

リ・ハットが多いか、事故が多かっ

いています。問題等があればご指示いただけたらと思いま

す。 

 

 

 

管理栄養士が一緒に取り組み、主菜、副菜 2 種類と汁物、

ご飯をお出ししています。 

 

 

 

そうです。高血圧なら減塩食、貧血は海草を多くなどでき

るだけテーマにあった食事を考えています。 

その他「地域ボランティアの受入れ」として、1 月 19 日に

大和ハウス工業㈱四日市支社の方が 5 名来てくださり、環

境整備を手伝っていただきました。 

 

そうです。道具を用意させていただき、草取りなどをして

いただきました。 

 

ナーシングホームもも四日市を建てた会社ですが、色々な

施設を訪問したいという事で来ていただきました。 

障がい者施設のぴあハウスにはボランティアの方が月 1 回

日曜日にパソコンを教えに来ていただいています。今はタ

ブレットの操作を教えていただき、音楽などを聴いていま

す。 

 

 

仕事をした報酬を貯めて皆さん自分で買っておられます。 

 

定員 7 名のうち現在 5 名で女性は満床になりました。 

 

職員が不足しています。泊まりの職員が必要なョートステ

イは木・金曜日にご利用いただいています。 

 

 

 

介護施設の人員は足りております。 

 

そうですね。今年は 1 名入社し 1 名退職しました。 

 

 

ありがとうございます。議事としては以上ですが、他に何

かご質問等はございませんか。 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

事務局 

 

渡邉氏 

 

 

 

 

 

事務局 

 

渡邉氏 

 

 

 

事務局 

渡邉氏 

 

事務局 

 

たかなどの分析をお願いします。対

策をとっていただく為の資料集め

をしていただけないかなと思って

います。 

 

 

事故報告をした件から位で転倒、け

がはなかったが場合によってはけ

がをする恐れがあった場合などか

ら挙げて下さい。今後の改善点を見

つけるための資料作りとしてお願

いしたいです。 

 

 

これは対策しないといけないと思

われるものに関して分析して対策

を報告していただきたいです。まず

は資料集めから始めて下さい。 

 

1 年から 2 年前位からお願いしま

す。 

 

 

 

 

(質問等なし) 

 

 

 

 

報告するのはどのような状況、レベルからでしょうか。 

 

 

 

 

 

 

 

ヒヤリ・ハットの種類に関わらず全部挙げてその中から報

告するという事ですね。 

 

 

 

 

時期はいつごろからですか。 

 

 

わかりました。4 月は事業計画を初めとして職員個人の目

標設定、ショートステイやデイサービスでは利用者様を対

象に送迎時間や要望などのアンケートを実施しています。 

ご報告としては以上ですが、何かご質問等はございません

か。なければこれで閉会とさせていただきます。 

 

回の開催について 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 【次回の会議の予告】 奇数月の第 3 火曜日に運営推進会議を行いますので、次回

開催は 5 月 15 日 13 時 30 分からです。お世話になります

が宜しくお願い致します。本日はご出席いただき有難うご

ざいました。 

 

 


